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В тяжелых условиях радикальных реформ 1990-х годов вынесенный на референдум в 1993 году проект 
Конституции содержал важное для народа обещание: «Россия — социальное государство, политика которого 
направлена на создание условий, обеспечивающих достойную жизнь и свободное развитие человека…». 
В статье предложены три варианта толкования принципа социального государства: от самого узкого, реду-
цирующего принцип социального государства до социального обеспечения — до наиболее широкого, как 
государства, в котором общественные интересы превалируют над частными коммерческими. Предлагаются 
возможные законодательные и конституционно-правовые механизмы, в том числе апробированные в зару-
бежном опыте, закрепление которых могло бы приблизить реальность к конституционной норме. 
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The draft Constitution, submitted to a referendum in 1993, contained an important (in the difficult conditions 
of radical reforms of the 1990s) promise for the people: “Russia is a social state whose policy is aimed at creating 
conditions ensuring a decent life and free development of man...”. The article proposes three options for 
interpreting the principle of the social state: from the narrowest, which reduces the principle of the social state 
to social security, to the broadest, as a state in which public interests prevail over private commercial interests. 
The article suggests possible legislative and constitutional legal mechanisms, including those tested in foreign 
experience, the consolidation of which could bring reality closer to the constitutional norm.
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